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安徽省“国培计划（2022）” 
重点区域“一对一”精准帮扶培训项目 

简 报 
2023年第 5 期 

淮北师范大学 2023年03月11日 
 

 

“国培计划 (2022) ”重点区域“一对一”精准帮扶项目集中跟岗 

 

2023 年 3 月9日、10日的晚上 至 11 日，淮北师范大学的专家们为我们跟岗学员带来

精彩的讲座，为我们的课题申报送来更实际的理论指导和帮助，提高我们的教学和实践能力。 

 

3 月 9日晚上，李振兴教授不辞辛苦，用自己的调查分析报告直观的给我们讲解了如何做

量化的论文和课题，把以前我们认为高高在上的科研直接放在了我们的手中，让这些科研走进了

一线教师的教学中。杨轶冰教授更是不惧时间已晚来到学员中间，为我们带来了《教师心理健康

及幸福感提升》的讲座。为我们教师解决了在教学和生活中的一些烦恼和问题，调节了老师因为

繁重的工作所带来的疲惫感和倦怠感，大大的提升了教师的幸福指数。 
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10日晚上，卢迪教授放下了繁重的工作，为我们老师在课题中出现的问题带来了解决的方

法。她所讲授的《教师怎样做科研》根据老师的实际需求出发，结合她自己已经立项的课题申请

书为我们细致的讲解了课题的申报和评审、课题研究方案的设计，让老师对课题的理解更上一个

层面，让老师对课题不再是虚幻是认知，而是我们可以完成的教育科研。 

 

3月11日，淮北师范大学的专家们给我们进行“一对一”的课题指导。淮北师范大学的李振

兴教授、王耀祖教师、梅松竹教师和赵梦雷博士来到现场为我们来自宿州四个县区的老师进行分

组的指导。在分组的指导活动中，学员们以自己课题中出现的问题与专家们展开了激烈的讨论，

每一位专家教授都不遗余力的帮助学员。没有一位学员提前退场，没有一位老师感到疲惫。当天

的学习热情特别的高涨。并且在最后每个讨论小组都对自己的课题成果做了汇报，让全体学员看

到了他们的进步。 
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在学员学生积极的学习中，在专家们毫无保留的指导中，我相信我们学员们在此次的跟岗

学习中肯定是收获满满，我相信大家都会不虚此行。 

 

随着通识讲座的结束，我们为期九天的“国培计划”跟岗学习已经接近尾声。在最后的

结业典礼上，班主任李莹莹老师主持，张家年院长、杨广君院长和彭勃教授出席了典礼。优

秀学员代表发言总结了国培学习的收获，并以自己在学习中取得的成果来鼓励每一位学员在

理论中学习，在教学中进步和在科研中成长。希望每一位学员老师都能在这次的培训中不虚

此行。张家年院长总结这次的跟岗学习。表示在此次的跟岗学习中看到了每一位学员的成长

和进步。同时希望每一位学员回到自己的岗位能继续自己的科研工作，以在此次培训中学习
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到的理论知识运用到我们平时的教学中去，希望每一位教师带动自己学校的教师共同进步。 

 

杨广君院长更是肯定了我们此次的跟岗活动，也看到了专家们的辛苦和学员们的努力，

同时希望每一位学员在以后的工作中继续努力并会有更多的收获。最后，彭勃教授作最后的

总结发言，感谢每一位在此次培训工作中付出努力的专家教授，感谢每一位在学习中不断努

力学习和进步的学员，感谢每一位对此次活动作出了支持和努力的人。过程虽然艰辛漫长，

但是看到很多老师获得的成长，那此次的活动就是圆满的。但是现在的圆满只是一时的，更

希望学员们在以后的教学中获得更多的圆满。 

 

教育不仅仅就是简单地教，它需要每一位教育者不断学习、总结经验、潜心科研，让自己

在不断的进步中去更好的教书育人。 
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在九天的跟岗学习中，无论学员老师是在与专家们的理论指导交流中，还是与其他学校优

秀老师的教学研讨中，都获得的很大的收获。在与专家们的理论指导中，用理论知识指导我们

的教学，让我们的教学实践在理论的基础上获得更大的发展和进步。在与优秀教师的研讨中，

汲取他们先进的教学经验和方法，在不断的改进中，找到适合自己的来提高我们的教学质量。

只有同时拥有理论和实践的老师，才能在教学的道路上走得更高、更远。我们的教育之路还很

长，不能只满足于现状。我们只有在科研中不断的丰富自己的教育教学理论，不断的革新教育

教学方法，不断的提高教育教学水平。才能提升农村中小学教师队伍整体素质，对推进义务

教育均衡发展，促进基础教育改革，提高教育质量具有重要意义。 
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